

## Handelsergebnisse im April 2019

# EEX Strom-Terminmärkte steigen um 35 Prozent

Im April 2019 hat die European Energy Exchange (EEX) das Volumen am Strom-Terminmarkt im Vergleich zum Vorjahr um 35 Prozent auf 331,9 TWh gesteigert (April 2018: 246,6 TWh). Zum Wachstum trug insbesondere der deutsche Phelix-DE Terminmarkt (232,4 TWh, +82 Prozent) bei. Die Märkte für Frankreich (24,7 TWh, +25 Prozent), Italien (46,9 TWh, +21%), Spanien (9,5 TWh, +32%) und Mittel-/Südosteuropa (8,9 TWh, +44 Prozent) wuchsen zweistellig.

Im April führte die EEX den Orderbuchhandel für das Marktgebiet Griechenland ein und ergänzt damit das bestehende Trade Registration Angebot für diesen Markt. Im Monat April wurde in griechischen Strom-Futures mit 78.000 MWh das bisher höchste Monatsvolumen in diesem Jahr erzielt, davon wurden 14.760 MWh über das börsliche Orderbuch gehandelt und 63.240 MWh wurden über Trade Registration zum Clearing registriert.

## Emissionsrechte

Am Emissionsrechtemarkt der EEX betrug das Volumen im April 86,3 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub> (April 2018: 232,9 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub>). Die Primärmarktauktionen trugen 50,9 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub> zum Gesamtvolumen bei. Am Sekundärmarkt belief sich das Volumen auf 31,6 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub> (April 2018: 142,7 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub>).

## Agrarprodukte

Im Monat April belief sich das Volumen im Segment Agrarprodukte auf 4.662 Kontrakte (April 2018: 4.710 Kontrakte). Das Volumen in Veredelungskartoffeln stieg gegenüber dem Vorjahr um

11 Prozent auf 3.484 Kontrakte (entspricht 87.100 Tonnen Warenäquivalent). Der Terminmarkt für Milchprodukte erreichte ein Volumen von 1.178 Kontrakten (entspricht 5.890 Tonnen Warenäquivalent). Mit einem Volumen von 572 gehandelten Kontrakten (entspricht 2.860 Tonnen Warenäquivalent) erreichte die EEX einen neuen Handelsrekord in Futures auf Molkenpulver (vorheriger Rekord: 409 Kontrakte gehandelt im Dezember 2017).

## Fracht

Die Handelsvolumina in Futures auf Frachtraten stieg im April um 10 Prozent auf 4.305 Kontrakte (April 2018: 3.905 Kontrakte). In den Optionen auf Frachtraten wurde ein Volumen von 900 Kontrakten umgesetzt.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

### Kontakt:

#### **EEX Public Relations**

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)  
presse@eex.com | www.eex.com  
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

## EEX – Monatsreport für die Ergebnisse im April 2019

<b>Strom-Terminmarkt</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	MWh	MWh
<b>Gesamt</b>	<b>331.854.316</b>	<b>246.564.510</b>
Phelix-DE-Futures	232.408.319	128.033.426
Phelix-AT-Futures	491.524	8.760
Phelix-DE/AT-Futures	114.192	3.922.916
French-Futures	24.727.649	19.785.672
Italian-Futures	46.877.582	38.839.864
Spanish-Futures	9.481.586	7.190.295
Dutch-Futures	2.130.668	4.290.129
Mittel-/Südosteuropäische (CSEE) Märkte	8.867.895	6.172.421
Weitere Märkte	437.189	306.227
Optionsmärkte	6.317.712	38.014.800

  

<b>CO<sub>2</sub>-Emissionsrechte</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Tonnen CO <sub>2</sub>	Tonnen CO <sub>2</sub>
<b>Gesamt</b>	<b>86.257.000</b>	<b>232.907.000</b>
EUA-Spotmarkt	54.641.000	89.450.000
- davon: Primärmarktauktionen	50.919.000	79.303.000
- davon: Sekundärmarkt	3.722.000	10.147.000
EUAA-Spotmarkt (Sekundärmarkt)	0	650.000

CER-Spotmarkt	68.000	85.000
CER-Futures	29.000	0
EUA-Futures	25.519.000	87.972.000
EUA-Optionen	6.000.000	54.750.000

<b>Agrarprodukte</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
<b>Gesamt</b>	<b>4.662</b>	<b>4.710</b>
Veredelungskartoffeln	3.484	3.140
Milchprodukte	1.178	1.570

<b>Global Commodities</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Futures auf Frachtraten	4.305	3.905
Optionen auf Frachtraten	900	0

## EEX trading results for April 2019

### **EEX power derivatives markets increase by 35%**

In April 2019, the European Energy Exchange (EEX) increased volumes on its power derivatives markets by 35% to 331.9 TWh (April 2018: 246.6 TWh). In particular, volumes traded in the German Phelix-DE product (232.2 TWh, +82%) contributed to this growth. The markets for France (24.7 TWh, +25%), Italy (46.9 TWh, +21%), Spain (9.5 TWh, +32%) and Central-/South-Eastern Europe (8.9 TWh, +44%) achieved double-digit growth.

In April, EEX introduced order book trading for Greece and, in doing so, extends the existing Trade Registration offering for this market. In April, 78,000 MWh were traded in Greek Futures which is the highest monthly volume this year. 14,760 MWh of the total volume were traded via the exchange order book and 63,240 MWh were registered for clearing via the Trade Registration service.

### **Emission Allowances**

On the EEX markets for emission allowances, trading volumes totaled 86.3 million tonnes of CO<sub>2</sub> in April (April 2018: 232.9 million tonnes of CO<sub>2</sub>). Primary Market Auctions contributed 50.9 million tonnes of CO<sub>2</sub> to the total volume. On the secondary market, trading volumes totaled 31.6 million tonnes of CO<sub>2</sub> (April 2018: 142.7 million tonnes of CO<sub>2</sub>).

### **Agricultural Products**

Throughout April, trading volumes in agricultural products amounted to 4,662 contracts (April 2018: 4,710 contracts). In processing potatoes, volumes increased by 11% to 3,484 contracts (equal to 87,100 tonnes). In the dairy segment, the volume reached 1,178 contracts (equal to 5,890 tonnes). At

572 contracts (equal to 2,860 tonnes), EEX achieved a new record volume in Whey Powder Futures (previous record: 409 contracts traded in December 2017).

## Freight

Trading volumes in Freight increased by 10% with 4,305 lots traded in April (April 2018: 3,905 lots). In Freight Options, EEX registered a volume of 900 lots.

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power and Emission Allowances as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

### Contact:

#### **EEX Public Relations**

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)  
presse@eex.com | www.eex.com  
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

## EEX – Monthly Figures Report for April 2019

<b>Power Derivatives Market</b>	Monthly volume MWh	Monthly volume – previous year MWh
<b>Total</b>	<b>331,854,316</b>	<b>246,564,510</b>
Phelix-DE Futures	232,408,319	128,033,426
Phelix-AT Futures	491,524	8,760
Phelix DE/AT Futures	114,192	3,922,916
French Futures	24,727,649	19,785,672
Italian Futures	46,877,582	38,839,864
Spanish Futures	9,481,586	7,190,295
Dutch Futures	2,130,668	4,290,129
Central/South-Eastern European (CSEE) Markets	8,867,895	6,172,421
Further markets	437,189	306,227
Options markets	6,317,712	38,014,800

<b>CO<sub>2</sub> Emissions Market</b>	Monthly volume tonnes of CO <sub>2</sub>	Monthly volume – previous year tonnes of CO <sub>2</sub>
<b>Total</b>	<b>86,257,000</b>	<b>232,907,000</b>
EUA Spot Market	54,641,000	89,450,000
- thereof: Primary Market Auctions	50,919,000	79,303,000
- thereof: Secondary Market	3,722,000	10,147,000
EUAA Spot Market (Secondary Market)	0	650,000
CER Spot Market	68,000	85,000

CER Futures	29,000	0
EUA Futures	25,519,000	87,972,000
EUA Options	6,000,000	54,750,000

<b>Agricultural Products</b>	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
<b>Total</b>	<b>4,662</b>	<b>4,710</b>
Processing Potatoes	3,484	3,140
Dairy Products	1,178	1,570

<b>Global Commodities</b>	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Freight Futures	4,305	3,905
Freight Options	900	0